

# « Comme partir sur la lune » : les plongeurs de Perros-Guirec invitent à découvrir les fonds marins



[Victor GUILLAUD-LUCET.](#)  
Modifié le 29/01/2025 à 20h00

Qui n'a jamais rêvé de tutoyer les poissons et les poulpes dans leur élément naturel ? De découvrir les crevasses et les rochers immergés à quelques mètres sous l'eau, sur la côte de Granit rose ? Les membres du Gissacg, club de plongée de Perros-Guirec (Côtes-d'Armor), veulent partager ce privilège. Ils organisent des baptêmes de plongée à la piscine de Lannion, dimanche 2 février 2025.



Jean-Christophe Pettier préside le Gissacg depuis quelques mois. Il souhaite partager sa passion de la plongée avec le plus grand nombre, en organisant des baptêmes à la piscine de Lannion. | OUEST-France

Lorsqu'il évoque sa passion pour les fonds marins en contemplant le port de Ploumanac'h, à Perros-Guirec, les yeux de Jean-Christophe Pettier s'illuminent : « **La plongée, c'est un peu comme partir sur la lune à quelques mètres de chez soi** », s'émerveille le président du Groupement d'intervention et de sports subaquatiques de la côte de Granit (Gissacg). C'est ce sentiment exceptionnel d'apesanteur et de liberté qu'il cherche à partager au sein du plus ancien club associatif de plongée des Côtes-d'Armor. « **Une fois qu'on a goûté aux joies d'une plongée dérivante le long de la côte de Granit rose, c'est difficile de s'en passer !** »

## Plonger sans jamais se lasser

Très régulièrement, l'ancien directeur de l'École nationale supérieure des sciences appliquées et de technologie (Ensat) de Lannion enfile sa combinaison et son "bloc" de bouteille d'air comprimé avant de se jeter à l'eau. S'il profite de ses voyages pour aller découvrir différents spots de plongée à travers le monde, ses palmes le ramènent toujours à Ploumanac'h et dans les eaux de la réserve des Sept-Îles : « **On pourrait croire qu'au bout de vingt ans à plonger sur le même spot, une forme de lassitude s'installe. Mais c'est tout l'inverse. Chaque plongée est une redécouverte d'un même lieu, mais sous un autre angle, une autre lumière... On s'attache à un détail qu'on n'avait pas vu la première fois, on découvre un phoque, un poulpe en plein repas... Je pourrais plonger tous les jours et ne jamais me lasser** », assure le passionné.

À ces rêveries sous-marines s'ajoutent les contraintes techniques de l'exercice, et la rigueur nécessaire à la pratique : « **Chacun trouve ce qu'il veut dans la plongée. Pour moi, c'est ce mélange de liberté, de fascination et de réflexion sur la gestion de mon air, sur la profondeur à laquelle je me trouve... C'est un dialogue intérieur constant lié aux contraintes techniques... C'est une source de renouvellement permanent.** »

## Respirer sous l'eau, une sensation envoiante

Ces expériences uniques et subaquatiques, une cinquantaine d'adhérents du Gissacg les partagent régulièrement lors de sorties en bateau vers le plateau des Triagoz, ou en partant (re) découvrir la faille de la cathédrale, superbe spectacle dissimulé aux pieds du phare de Mean Ruz. Mais au-delà de ces convaincus, le Gissacg cherche à rajeunir ses effectifs : « On a des plongeurs de tout âge, de 16 ans à 84 ans, mais la moyenne est plutôt autour de 50 ans. Non pas que ça soit gênant, mais si on veut pérenniser le club, il faut se tourner vers l'avenir. »

Pour initier le plus de monde aux joies sous-marines, le Gissacg organisera des baptêmes de plongée à la piscine de Lannion, dans la matinée du dimanche 2 février 2025. L'occasion de faire ses premières bulles en étant encadrés par des professionnels dans un environnement sécurisé, et de découvrir « **une sensation unique : celle de respirer sous l'eau. Ça peut paraître anodin, dit comme ça, mais c'est véritablement une sensation complètement dingue** », s'extasie Jean-Christophe Pettier.

Et si le sentiment d'être immergé peut sembler intimidant, le chef de palanquée l'assure : « **Tout le monde est capable d'essayer la plongée dans ces conditions très sécurisantes.** »

**Dimanche 2 février 2025**, de 9 h à 11 h, baptêmes de plongée organisés par le Gissacg, à la piscine Ti-Dour de Lannion. Informations et inscriptions avant vendredi 31 janvier, tél. 06 32 04 71 92. 10 € par personne, remboursés si inscription au club. Ouvert à tous à partir de 15 ans.